



ESCUELA
DE GOBIERNO
EN SALUD
**FLOREAL
FERRARA**

Boletín Red en Movimiento

Quiénes hacemos el Boletín Red en Movimiento

COMITÉ EDITORIAL

Lilián Alvarado
Laura Cuevas
Celia Lis
Ariadna Pou

Novedades de la Escuela

1. Capacitación en Recuperación de Costos en el SAMO.

Informes y contactos:
samocapacitacion.ff@gmail.com

CAPACITACIÓN EN RECUPERACIÓN DE COSTOS EN EL SAMO

- DIRECCIÓN: María Florencia Ronco
- COORDINACIÓN GENERAL: Marcelo Enrique Azari
- MODALIDAD: Virtual con instancias sincrónicas y asincrónicas a través de la Plataforma Educativa Virtual (PEV) del Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires.
- DESTINATARIOS: Operadoras de los áreas SAMO de los efectores de salud.
- INICIO: jueves 26/12/2020 de 9 a 11 hs. Clase inaugural a través de Meet.
- INFORMES Y CONTACTOS: samocapacitacion@gmail.com



2. Actualización COVID para Guardavidas. Temporada 2020/2021.

Informes y contactos:
covidparaguardavidasff@gmail.com

ACTUALIZACIÓN COVID PARA GUARDAVIDAS TEMPORADA 2020/2021

DIRECCIÓN:
Dr. Hector Canales, Prof. Oscar Perez

COORDINACIÓN GENERAL:
Dr. Leonardo Cemborain, Ins. Diego Mérida

MODALIDAD:
Virtual con instancias sincrónicas y asincrónicas a través de la Plataforma Educativa Virtual (PEV) del Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires.

DESTINATARIOS:
Guardavidas de la Provincia de Buenos Aires.

INICIO:
1 de diciembre de 2020 de 10 a 11:30hs.

INFORMES Y CONTACTO:
covidparaguardavidasff@gmail.com



Si deseas suscribirte
al boletín
Red en Movimiento
hace clic aquí

<https://forms.gle/qcHNB4hv7s7gA7ff9>

Experiencias

Una apuesta por la construcción colectiva de cuidados y acompañamiento en salud

Dado el contexto de Emergencia Sanitaria a partir de la pandemia por Covid-19, quienes sostenemos el Sistema Público de Salud de nuestro país nos hemos visto en la ardua tarea de transformar y reorganizar las prácticas, como así también de crear e implementar una serie de estrategias y dispositivos novedosos.

En esta línea, y en épocas de dolores tan intensos como extensos, como Residentes de Psicología del PRIM Lanús hemos gestado un espacio de encuentro virtual para trabajadoras y trabajadores de salud en general. Con la forma de una capacitación titulada "Apoyo Psicosocial y Comunicación en Salud en contexto de Covid-19", el objetivo ha sido generar espacios de formación y acompañamiento para los equipos y el personal del campo de la salud, un espacio centrado en torno a prácticas de Acompañamiento y Cuidados en el contexto actual.

Posicionados desde una perspectiva de Salud Integral, Derechos Humanos, Comunitaria, Participativa, y teniendo como eje central la estrategia de la APS, desde un abordaje grupal los encuentros estuvieron destinados no solo a compartir herramientas con los agentes de salud sobre Apoyo psicosocial, Primeros Auxilios Psicológicos y Comunicación en Salud, sino también a abrir la posibilidad de una escucha y reflexión conjunta. La invitación ha apuntado a poder realizar una pausa para encontrarnos a repensar y compartir las prácticas y nuestras aficciones en ellas, propiciando así espacios de colectivización del malestar, de apoyo mutuo e invención de posibles respuestas vitales.

Desde junio hemos coordinado acciones y desarrollado el espacio con personal de diversas instituciones de la Provincia de Buenos Aires y de otros puntos del país, tanto del Primer como del Segundo Nivel de Atención. Asimismo, y dada la perspectiva intersectorial ha sido interesante el trabajo con organismos universitarios, tal como las Brigadas Sanitarias "Ramona Medina" de la Facultad de Cs. Exactas de la UNLP. Hemos considerado a lo largo de este tiempo al diálogo como uno de los caminos más ricos para construir estrategias colectivas de cuidados desde diversas perspectivas. Estrategias que rescaten y pongan de relieve en las prácticas y dispositivos del acompañamiento la dimensión subjetiva y singular, atentos/as a que el distanciamiento no implique la ruptura de los lazos y los vínculos en los cuales nos constituimos como sujetos.



Es por esto que apostando al fortalecimiento del acompañamiento y el lazo social (sedimento y horizonte) como política pública del cuidado y la protección, les invitamos a participar en esta construcción.

Informes e inscripciones:

apoyopsicosocialycomunicacion@gmail.com

Autores:

Lic. Santiago Sordelli Galaz, Rocío Meza Pérez.
Residentes de Psicología del PRIM Lanús.

Reencuentro. Un hospital con historia

El hospital, en tanto institución pública, es un espacio con una perspectiva sanitaria con clara convicción de garantizar el derecho a la salud de la comunidad. En nuestro caso, específicamente, la salud mental, tiene por objetivo ser parte de un conjunto de políticas que acompañen proyectos y prácticas de cuidado y de derechos brindando un servicio sanitario basado en la construcción de la salud.

Es inevitable situarnos en el contexto presente, donde la pandemia traza líneas específicas en las que las subjetividades, las instituciones y la comunidad toda se ven atravesadas. En este sentido, está relacionada al quebrantamiento de los nudos constitutivos del lazo social. La prohibición del contacto, en tanto medida necesaria apela al cuidado propio y de los otros. La política del Estado se vuelve determinante para crear las condiciones de una plataforma donde puedan gravitar ciertas reparaciones simbólicas de los daños acontecidos, producto de la pandemia.

Nos pareció oportuno, en consonancia con el proyecto de la gestión actual, poner en valor una política de recupero de la historia del hospital como trama simbólica necesaria en la que puedan inscribirse las marcas que van nombrando una identidad institucional. Es así, que en este contexto pandémico donde las diferencias tienden a diluirse, la temporalidad se desorganiza, los límites se borron, se nos volvió imprescindible poner en diálogo dos coordenadas tales como el par historia - memoria y el par nombre - memoria como posibles anudamientos que permitan la construcción de un entramado discursivo que pueda funcionar como anclaje de las huellas identitarias de la institución.

Con respecto al primer par, memoria - historia, podemos decir, que nos interesa pensar la historia más allá de la estricta cronología y su

ordenamiento lineal y archivístico, es decir, como el tejido de una trama discursiva, desde diversas versiones que vayan entretrejiendo una urdimbre posible de relatos de los trabajadores y trabajadoras que han formado parte en diferentes momentos históricos de la institución. Buscamos recuperar paradigmas, perspectivas, experiencias, políticas públicas, que fueron configurando la cultura organizacional.

Con respecto al otro par, nombre - memoria, podemos decir que a lo largo de la historia, el hospital ha sido nombrado de diversas maneras. Aun cuando desde la gestión pasada deja de llamarse "Reencuentro", seguía siendo referenciado en la comunidad y en otras instituciones con este nombre. El vacío que se produjo en el nombre formal, se restituía verbalmente, retornaba como referencia, dando cuenta de una memoria histórica que lo precedía. Estas tramas significantes, en su articulación, en su devenir, van trazando, desde sus efectos, rasgos identitarios particulares de nuestro ser institucional. Desde la Unidad de Docencia y Relaciones con la Comunidad, en consonancia con la gestión directiva y las políticas estatales, proyectamos acciones en pos del recupero de la historia y la memoria como determinantes para poder pensar-nos como institución que habilite legados constructores de futuros.

Autoras:

Lic. Paola Bocalari, Lic. Natalia Bogliano, Lic. María Flor Gianfrini.
Unidad de Docencia y Relaciones con la Comunidad.
Hospital Reencuentro.

A quienes deseen compartir sus experiencias, les invitamos a escribirnos a boletinredenmovimiento@gmail.com. La extensión del escrito no puede superar los 2500 caracteres con espacios. No olviden citar el nombre de su hospital/centro de salud y la localidad.